

# 全国豊かな海づくり大会 会長賞受賞



9月16日、17日に厚岸町で「第42回全国豊かな海づくり大会 北海道大会」が開かれました。

この大会行事の一環として行われた児童・生徒作文コンクールの小学校高学年の部において、庶路学園6年の音喜多麻那さんが最高位となる「全国豊かな海づくり大会会長賞」を受賞。続く「農林水産大臣賞」を茶路小学校6年の塚田桓君が受賞しました。

今月号では、受賞した二人の作文（原文のまま）を掲載します。

## できるだけ 魚が増えるように！

庶路学園6年 音喜多 麻那

私はある日、お父さんに誘われ

て釣りに行くことになつた。最初は釣りなんてもんじゅさい」「どうせ釣れないし」と思つていた。だが、行つてみると海は青くきれいで、空は雲があまりなく、すんごいて気持ちよかつた。お昼近くになつてもなかなか釣れなくて、「暇だなー、帰りたいなー」と思つっていた。帰る時間になつて丘付けるために竿を上げると、なんとカレイの赤ちゃんが釣れていた。私は嬉しくて飛び跳ねた。するとお父さんが、「よかつたな。でも小さいから海に返そう。返したら何かいいことがあるかもしないよ。」と語つた。私は驚き悲しかつた。せつかく釣れたのに、と思つたし、良いことなんて起きぬのかなどと不思議だつた。

そこで私は調べてみた。なぜ小さい魚を逃がすのか。資料を探してみると、世界全体で獲れている魚の数が減つていることが分かつたが、小さい魚を逃がすのとは関係ないのではないかと思つた。しかし、さりに調べていくと、漁師さんたちの考え方方が少しあつ分かってきた。小さい魚を海に返すのは売れないし、食べるところも少ないから捨てられてしまうそうだ。しかし、小さい魚を海に返すと、いざなうから成長して大きくなつて、オスなら食べるところが多くお店で喜ばれ、メスなら卵を産んでまだどんどん魚が増える。良いことがあつたのだ。

他にも、網の大きさを制限したり、獲る量を制限したり、船の大ささによつて獲る量を決めることで、魚を獲り過ぎることを防げる。さらに、例えば小さい船の漁師みんなが困らないように、助け合つたりしているそつだ。私はこれらのことを使って漁師さんたちがこのような工夫をしているから、私たちもできるよつた」と十夫

「魚を増やそうとか考えたことがなかつたけれど、いろいろと調べて考え方が変わりました」と音喜多さん



## 白糠の海を守る

茶路小学校6年 塚田 桓

「まくが住んでいる白糠町は、人口約七千一百人が住んでいた農業と漁業がとても盛んな町です。白糠の海では、鮭やシシャモ、毛ガニなどがたくさんとれています。ふなさと納税の返礼品として全国でよく知られています。しかし今、白糠町の海には異変が起きています。盛んにとれていた鮭やシシャモなどの魚が記録的不漁になつてゐるからです。

不漁の原因は、海洋汚染や地球

温暖化などの環境問題です。今、世界的に地球温暖化や海洋汚染が問題になつていて、白糠町でも海や砂浜にたくさんのゴミが打ち上げられています。海洋汚染とは、人間によりて引き起された海の汚染のことです。プラスチックなどの廃棄物などの投棄、石油の流出などが主な原因となつていて、なぜ海洋汚染が魚の不漁の原因になつているかといふと、海洋ゴミや、化学物質、油の流出などが原因で大量の魚が死んだり、大きさが小さくなつたりするからです。

白糠町では、白糠高校の総合的な

学習の時間で海岸に漂着したゴミを拾い、分別し、どのようなゴミが多いかを調査しています。一時

間の活動で、約二百七十キロものゴミが見つかりました。調査では、

ペットボトルなどのプラスチック類が多いことが分かりました。

また、森林などの自然を豊かにすることも大切だと思います。な

ぜかというと、山に雨が降り、地面に水が染みこみ、川や海に流れ出します。ですので、自然がきれ

いだと流れ出していく水も栄養素が



豊富なきれいな水になるからです。そのためには、自然をきれいにしなければいけないので森林を守るということにもつながります。白糠に木を植え、伐採し、白糠で使用するという循環を繰り返すと良いと思います。「この循環を繰り返せば、林業も盛んになり、魚も生きやすくなるため、一石二鳥なのではないでしょうか。このようない取り組みを行つてゐる場所としては、植樹活動を行つていています。

厚岸町の基幹産業は白糠と同じく漁業です。特に、山から流れ込む栄養素が豊富な水を使った力作な漁業です。特に、山から流れ込む水を伐採して、厚岸で使い、再び植えるという取り組みを長年行つてゐます。「このような取り組みをしていくから、栄養素豊富なきれいな水が海に流れているのだと思ひます。

また、海にあふれているたくさ

らのゴミを減らすには、海にゴミを捨てたり、ポイ捨てをしたりしま

すといふ根本的なことを心がけています。

ついで、このように取り組みをつづけて、緑を循環させたり、エコタウンをつくったりするなどが今まであることで大切なことです。まくの大好きな白糠町。白糠の海でたくさんの海産物がとれてもっと漁業が盛んになることを期待しています。そのために、植樹をして、緑を循環させたり、エコタウンをつくったりするなどが今まであることで大切なことです。まくの大好きな白糠町。白糠の海でたくさんの海産物がとれてもっと漁業が盛んになることを期待しています。そのために、植樹をして、緑を循環させたり、エコタウンをつくったりするなどが今まであることで大切なことです。